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第四十章

现在我们读以西结书的第四十章到四十八章。我一开始就要告诉各位，在整本圣经里面，

我了解得最少的就是这段经文。我不用对你们装好像我非常了解以西结书第四十章到四十

八章。事实上，我在这一段经文所遇见的困难比任何一段的圣经更多。由于我个人有这些

困难，所以讲解它们也不是很容易的。我实在等不及可以赶快进行到但以理书第一到第六

章，因为我很了解那一卷书讲些什么。

以西结书前面的部分我还可以明白，但是从这一段开始，我自己也感到很失落。从第 四十

章的描述，我们读到将来的圣殿。那是在耶稣基督再来以后国度时期所要建造的圣殿，而

不是在大灾难期以色列人和敌基督立约的时候重建的那一个圣殿。

所以在这里我们为各位预备了一张新殿的图样，或多或少帮助你们了解一点。这个殿基本

上是个正方形的。它的外墙是五百肘长与五百肘宽，这是建筑本身的大小，而在外面墙的

尺寸是五百肘。现在我们讲到这一肘，这些我们都不太熟悉的尺吋，根据正确的定义一肘

长为一手肘长再加上我们的手掌张开的宽度为一个 cubit。一肘是从手腕的弯处到手指尖，

大约是十八寸再加上手宽约六吋这样一共一肘有二十四吋。现在你看图注意到外墙就是五

百肘（二十四吋为两呎乘五百肘=一千呎）一千英寸。这个殿有 100,000 平方英尺的面积，

它是相当的大。

内院是一百平方肘，也就是两百平方英尺。所以你可以想象到这是个蛮大的圣殿，内殿两

百呎，圣殿从外墙到外墙有一百八十呎再加上二十呎内殿，就大约有两百平方英呎那么
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大。

所以你有了这个建筑面积的概念，再加上外围五百个 reeds，一个 reed 是五个肘，也是十

英呎长，所以整个范围来说大约有一平方英哩。目前在耶路撒冷城根本没有这么大的空间

盖这么大面积的殿。尤其在圣殿山上更是没有这样的地方。虽然这一带曾经被 希律王扩展

过，但是绝对没有可能有任何地方可以容纳 1平方哩的建筑物。因为耶路撒冷的旧城本身

也不过一平方英里。

当主耶稣回来之前，我们知道地上将会有一连串的大灾害发生。按照启示录的记载，将会

有不少的大地震，1/10 的耶路撒冷城会倒塌，还加上洪水这样的灾难。橄榄山从中间分为

两段。中间会有一个新的山谷，于是形成了新的山脉鼓起来。这个山脉会被称为 锡安山，

是根据以赛亚书和耶利米书的预言，它的高度会高过诸山。所以我们看见这个新的殿会建

在那一座新的山上，叫做锡安山。你从以西结书第四十章开始就发现先知被圣灵感动，让

他看见了新的殿。他说这个预言大约是在主前 572年。

我们被掳掠第二十五年，耶路撒冷城攻破后十四年，正在年初，月之初十日，耶和华的灵

〔原文作手〕降在我身上，他把我带到以色列地。在神的异象中带我到以色列地，安置在

至高的山上；在山上的南边有彷佛一座城建立。（以西结书 40:1－2）

也就是说他看见这个新的殿是位于耶路撒冷一座新的高山上。

他带我到那里，见有一人，颜色〔原文作形状〕如铜，手拿麻绳和量度的竿，站在门口。

那人对我说︰「人子阿，凡我所指示你的，你都要用眼看，用耳听，并要放在心上。我带

你到这里来，特为要指示你，凡你所见的，」（以西结书 40:3－4）
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他遇见一个人。这个人自我介绍说：「你要很留心地看。因为我带你来就是为要把这些事

情指示给你，而且你还要去告诉以色列家。」

「你都要告诉以色列家。」（以西结书 40:4）

这一段预言是关乎国度时期和以色列家，而不是讲到教会。这个殿的建造和其中的敬拜都

不是关乎教会，而是与以色列家有关系，是关于国度时期的事情。

我见殿四围有墙。那人手拿量度的竿，长六肘；每肘是一肘零一掌。他用竿量墙，厚一

竿，高一竿。他到了朝东的门，就上门的台阶，量门的这槛，宽一竿；又量门的那槛，宽

一竿。（以西结书 40:5－6）

你注意图的下面画的门是朝东面，我们这里只画了三个台阶，事实上有七个台阶走上东

门，入门后有门坎，各边有门廊。门廊宽八肘，一肘是十八寸，再加上一掌呢，就是二十

四寸了。它描述到台阶，门坎，门廊，卫房，还有上面雕刻的基路伯图案。

我不会和各位一节一节地讲它的结构，所以大家可以把这张图带回去。如果你有兴趣的话

呢，可以对比着圣经读下去，看看是不是你可以得到一个比较好的概念。

所以下面我们看第二十七节说：「内院朝南有门。从这门量到朝南的那门，共一百肘。」

内院朝南，还有三个方向都有门。他们是从北面进入内院的。这些台阶有八阶，是往上面

走的。所以你可以看见圣殿的本身就是更高了。在西面没有门，朝东，北方向都有门。 所

以你经过这些门由外殿走入了内院。

所以你从大门进来就是外院，要走上这些台阶才能进入内院。只有特殊人员才可以进入内

院。因为献祭的坛在内院的中间，而殿是在西边，至圣所在殿的里面，是 20x20=400 尺平
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方。

你读这些尺寸会发现，有很多都是十二的倍数。我相信它们有特别的意义。但是究竟是什

么意义，我很难确定地告诉各位。因为我不知道它确定的意义。我们当然可以去猜测，或

者强加解释，可是我不想这样做。我懂的事，我会告诉你们；我不懂的，我也告诉你们我

并不明白。不过我留意到，这里有很多的数目是十二的倍数。

第四十一章

到了第四十一章就继续描述圣殿的尺寸和结构，也有柱子，至圣所。

他量内殿，（以西结书 41:4）

第四节描述内殿及至圣所，

长二十肘，宽二十肘。他对我说︰「这是至圣所。」（以西结书 41:4）

殿的本身是四十肘长，宽二十肘，大约似四十尺乘八十尺，相当的宽大。

第十八和十九节讲到有一些基路伯还有棕榈树的图案被雕刻在内殿的门上和墙上等等。

殿和至圣所的门，各有两扇。每扇分两扇，这两扇是折迭的。这边门分两扇，那边门也分

两扇。（以西结书 41:23－24）

二十三节那里说到，殿和至圣所的门各有两扇像我们教会的门。其它的我们自己可以去

读。

第四十二章

他带我出来向北，到外院。又带我进入圣屋，这圣屋一排顺着空地，一排与北边铺石地之
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屋相对。（以西结书 42:1）

这里所谓的「空地」是指圣殿旁的屋子的周边区域。先知从第十三节开始描述说，亲近耶

和华的祭司可以在这些屋子里吃至圣的祭物。

祭司用的小圣所共有四处，分别位于不同地方。祭司可以在神的面前吃别人带来的祭物。

他对我说︰「顺着空地的南屋北屋，都是圣屋；亲近耶和华的祭司，当在那里吃至圣的

物，也当在那里放至圣的物，就是素祭，赎罪祭，和赎愆祭，因此处为圣。祭司进去出了

圣所的时候，不可直到外院，但要在圣屋放下他们供职的衣服，因为是圣衣。要穿上别的

衣服，才可以到属民的外院。」（以西结书 42:13－14）

祭司进出圣所的时候，要穿上特别制做的衣服。圣衣不可穿到外面去。

第四十三章

第四十三章，我们看见这个人把以西结带到东门。

以后，他带我到一座门，就是东的门。（以西结书 43:1）

在东门你看到的是在这张图的下方。

以色列神的荣光从东而来，他的声音如同多水的声音，地就因他的荣耀发光。（以西结书

43:2）

在这里我们看见了神的荣耀回到了以色列。早些时候以西结看见神的荣耀离开了圣殿。他

曾缓缓离开圣殿停在东门，逐渐他就离去了。神的荣耀不在以色列人中间了。现在神的荣

耀又回到以色列。当初他从东门出去，现在他又从东门回来。
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他的声音如同多水的声音。（启示录 1:15）

在启示录第一章里面，约翰描写耶稣基督的荣耀时说：他的声音如众水的声音。我想那是

在引用以西结书中的这句话。这里讲的是神儿子耶稣的荣耀再来。

「那时，他们要看见人子，有能力，有大荣耀，驾云降临。」（路加福音 2:27）

那日，他的脚必站在耶路撒冷前面朝东的橄榄山上。这山必从中间分裂为两段，中间将会

出现一道由东向西的山谷。

根据其它地方的经文，基督再来时，你很容易就要想到那正是耶稣当年升天的地方。那

时，耶稣带领祂的门徒们来到了伯大尼对面的橄榄山上，并在那里升天。门徒亲眼看见一

朵云彩将祂接去，直到看不见为止。忽然，有两个身穿白衣的天使站在旁边对他们说：

「加利利人哪，你们为甚么站着望天呢，这离开你们被接升天的耶稣，你们见他怎样往天

上去，他还要怎样来。」（使徒行传 1:11）

因此，耶稣要像祂在橄榄山地荣耀升天那样，也要回来，并脚踏橄榄山。橄榄山将裂成两

半，中间将出现一条新的河流由东门而下，就是要从圣殿流到死海。

不久我们即会涉及到这些事。现在我要说的是，在耶稣基督再来的时候，橄榄山会发生地

形突变：山会裂成两半，整个城市会摇动，以预备主耶稣荣耀的降临，建立祂的国度。 以

西结书接下来说：

基督再来时，地就因他的荣耀发光。（以西结书 43:2）

耶稣再来时，将有众天使与基路伯围绕在身边。圣经提到，除了众天使与衪一同降临之
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外，还提到教会也将与祂一同降临。祂驾着云在荣耀中降临，其中的云就是教会众人的象

征。保罗说，

衪显现的时候，你们也要与祂一同显现在荣耀里。（歌罗西书 3：4）

以西结书紧接着告诉我们，人子与众天使来了之后，将审判全地。启示录第 19 章说，基

督将和祂的众多圣徒一同降临，是要在地上建立起神的国度。

耶和华的荣光，从朝东的门照入殿中。灵将我举起，带入内院。不料，耶和华的荣光充满

了殿。我听见有一位从殿中对我说话。有一人站在我旁边。他对我说︰「人子阿，这是我

宝座之地，是我脚掌所踏之地。我要在这里住，在以色列人中，直到永远。以色列家和他

们的君王，必不再玷污我的圣名，就是行邪淫，在锡安的高处，葬埋他们君王的尸首，使

他们的门坎，挨近我的门坎；他们的门框，挨近我的门框；他们与我中间仅隔一墙，并且

行可憎的事，玷污了我的圣名，所以我发怒灭绝他们。现在他们当从我面前远除邪淫，和

他们君王的尸首，我就住在他们中间直到永远。」（以西结书 43:4－9）

神宣告祂要回来，在衪的百姓中间建立起祂的国度。以西结受命将这些事告诉以色列人—

—

使他们因自己的罪孽惭愧，也要他们量殿的尺寸。（以西结书 43:10）

以西结接下来在第十三节中告诉了我们祭坛的尺寸。祭坛位于内院的中央，体积相当宠

大。祭坛的四角都有角。而本章直至结尾都 在讲祭司如何在这里献祭。有赎罪祭，燔祭

和平安祭。

说到献赎罪祭，在这里有一个问题，就是为什么在这个时候，在国度时期，还需要献赎罪
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祭？

我们知道，旧约中的祭祀都指向耶稣基督。借着衪一次献祭，就使得我们永远得以洁净。

希伯来书中说：基督一次受苦，完成了永远赎罪的事。祂才是真正的赎罪祭，旧约中的所

有献祭都只是影儿，实体乃是基督。那为什么到了国度时期，在新的圣殿里，还要献赎罪

祭呢？

有各种的解释。有人说这不过是一种象征性说法，并不是在真正献赎罪祭。我不能接受这

种说法。虽然有许多的人对这件事作灵意化解释。我认为这里讲得非常明白，在国度时期

仍然有这一类献祭。回头看旧约中的祭祀，我们知道：献上牛羊并不能真正除掉他们的

罪，上帝说，他们献祭不过是在做遮盖的工作。他们的罪并没有被除去，只是遮盖起来。

希伯来书说：「公羊与牛的血不能除去罪，只是指向更美的祭物，就是耶稣基督。」

这就是说，旧约中的献祭并没有除去罪，只不过是在见证将来会有一次真正的献祭，使人

的罪一次姓地永远除掉。我个人认为，在国度时期之所以要献祭，唯一的解释是：是为了

纪念耶稣成就的大工。旧约中的祭祀并没有除掉罪，而是在向前看，指望来一次真正的献

祭，以除掉人的罪。国度时期的献祭则是回头看，纪念主在十架上为我们作的牺牲。

记得主耶稣与门徒在最后晚餐的时候一同擘饼说：

「你们拿着吃，这是我的身体为你舍的。」饭后又照样拿起杯来祝谢了，递给他们说：

「你们都喝这个，为的是纪念我，使罪得赦。你们每逢吃这饼，喝这杯，是表明主的死，

直等到祂来。」

即使我们现在分享圣餐，吃饼喝杯，都是为了纪念主为我们的罪而死，和祂所成就的工
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作；更何况国度时期，以色列人献祭不是为了赎罪，而是要纪念主的恩惠，提醒我们祂为

我们成就了永远的赎罪祭。因此，在国度时期的赎罪祭回顾十架上耶稣为我们的罪舍身。

如果你读读上下文，我个人觉得，他们在国度时期还献上一些祭物的目的并不是为除掉

罪，而是提醒我们纪念那为除掉我们罪走上十架的耶稣基督。

第四十四章

第四十四章。这一段经文的预言常常被人曲解。我自己以前也曾犯过同样的错误。仔细地

读这段经文的后一部分，我又读到了一些我以前未能看到一些东西。我的观点重新改变过

来。

他又带我回到圣地朝东的外门；那门关闭了。（以西结书 44:1）

今天去到以色列，你会看见东门已用石头封着。有人会指着这个封住的东门对你说：「看

啦，这正好应验以西结书第四十四章的话。这门现在已关闭，要等到神回来的时候，才会

再打开。」

但如果我们仔细读读整章经文就会发现，第四十四章中的王不是指耶稣基督。进一步看圣

经即可发现，这个王有好些儿子来继承产业；况且，此后的几章中有十几次提到他将要作

王，我们一般不会这么频繁地提到耶稣会作王。

这东边的门已被关闭，将专为王而开。他会将东门当作进出的通道。而且这个门只供他一

人使用，其它的人都得从南门和北门进来。可是，这扇门不是平常人所说的，古 耶路撒冷

城东面的那个金门。至于这个门当初为什么被封闭，是因为许多年以前就有人曲解了这段

预言。
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想到弥赛亚要从这个门进来，为了阻止祂，他们就将这个门封闭起来。以为这样就可阻挡

祂的到来。但在仔细读了这段圣经后，我发现本章讲的这门通向的将来的新圣殿，这门不

是耶路撒冷城墙东面那个被封住的金门。

建议大家回去再仔细读读这段经文。发现这一点，其实也使我满失望的。因为我也想在经

过金门的时候，指着它跟人说：「看，这就是以西结书预言的——这门必须关闭，等到耶

稣基督再来的时候才会重新打开。」

但是，这里提到的王不是指弥赛亚，也不是大卫。在圣经别的地方读到大卫王时确实明显

是指耶稣基督。但以西结书第四十四章及其后有好些地方谈到这个王，他有好些儿子继承

产业，绝对不是大卫王。这就大大排除了这个王是耶稣基督的说法。

他又带我回到圣地朝东的外门；那门关闭了。（以西结书 44:1）

耶和华对我说︰「这门必须关闭，不可敞开，谁也不可由其中进入；因为耶和华以色列的

神已经由其中进入，所以必须关闭。」（以西结书 44:2）

神的荣耀已由东门进入，所以要关闭这个门。

「至于王，他必按王的位分，坐在其内，在耶和华面前吃饼。他必由这门的廊而入，也必

由此而出。」他又带我由北门来到殿前。我观看，见耶和华的荣光充满耶和华的殿，我就

俯伏在地。（以西结书 44:3－4）

以西结来到北门，看见耶和华的荣光充满了所罗门圣殿，于是就脸朝地俯伏在地。

耶和华对我说︰「人子阿，我对你所说耶和华殿中的一切典章法则，你要放在心上，用眼
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看，用耳听，并要留心殿宇，和圣地一切出入之处。」（以西结书 44:5）

「你要对那悖逆的以色列家说：『主耶和华如此说︰「以色列家阿，你们行一切可憎的

事，当够了罢﹗你们把我的食物，就是脂油和血献上的时候，将身心未受割礼的外邦人，

领进我的圣地，玷污了我的殿；』」（以西结书 44:6－7）

保罗曾经论及心里受割礼之事。很多时候，人们经历了一些象征性的仪式之后反而迷信起

仪式本身来。但仪式本身没有实际意义，只是无意义的的礼仪而已。割礼这个仪式本身的

意义是表明一个人不是活在肉体中，而是活在圣灵里。

去除肉体的私欲就是脱离属肉体的生活，过圣灵引导的生活。但是，单纯的仪式无法保证

你过这样的生活。很多人行过割礼仪式后，仍然活在肉体里面。所以，仪式就被他属肉体

的生活否定了。这样，仪式就失去了原来的真正意义。

现在，洗礼表示的是，你已与基督同钉十字架，现在跟随耶稣基督过的是新生活，你属肉

体的旧人已经死了，埋葬了——已经埋葬在你受洗时的水中。你里面已经有了全新的生

命。如果你受洗之后仍活在肉体里面，仍旧按照原来的本性生活，那么你的受洗仪式就完

全失去了意义。

不管你去受洗多少次，除非你在新生活上有实际的表现，否则，受再多次洗礼也是徒然，

仅仅只是仪式而已。所以重要的是你有没有经历受洗带来的生命改变，而不只是经历受洗

仪式，那只不过是个象征。

以西结在这里讲到心里的割礼，保罗在罗马书也提到心里的割礼。犹太人随从肉体的生活

实际完全否定了他们的割礼仪式。因为神要的是心里的割礼，不只是肉体的割礼。
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心中的割礼才算数。你心里的真实情形才是神看重的。衪不是看重你的外在仪式。今天，

人们迷信仪式，这是相当危险的。因为你很可能只是经历了一场没有意义的仪式。教会里

面也有不少的仪式，如果我们不是活出真实的生命，那些仪式也就毫无意义。仪式是没有

用的，要紧的是你的生命里是否真正发生了这种改变。

你也许说：「哎呀，我领了圣餐啊。」或者说：「我受过洗啊。」但重要的是，如果你活

在仪式所代表的实际生活中，这些都算非常宝贵的仪式。但如果你做的只是外在的仪式，

就完全没有意义。不少人以为领了圣餐就可得到赦免。他已经受了洗，所以他是新造的。

事实上，我们一定得有相称的生活才能算数。

所以神对以色列人说：「你们的行为没有达到割礼的实际功效。」在这个新的圣殿中，神

不容许百姓污秽了它。

接下来我们看有趣的十七节：

「他们进内院门，必穿细麻衣。在内院门和殿内供职的时候，不可穿羊毛衣服。」（以西

结书 44:17）

祭司进去服侍的时候只穿细麻衣，不可穿羊毛衣。头上戴细麻布的裹头巾，穿细麻布的裤

子。他们不可以穿任何羊毛料的东西使自己出汗。

「他们头上要戴细麻布裹头巾，腰穿细麻布裤子；不可穿使身体出汗的衣服。」（以西结

书 44:18）

这段经文相当有意思。神实在不要你服侍衪的时候出汗。出汗劳苦通常是代表着一个人缺

少了灵感。当你缺少属灵力量的时候，只好靠自己流汗出力来应付一切的需要了。耶稣
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说：

「因为我的轭是容易的，我的担子是轻省的。」（马太福音 11：30）

有一件事神从来都不喜悦，就是将自己奉献给神的人服侍祂的时候抱怨不已。这就是为什

么新约圣经里告诉我们说：你们要按本心所酌量的来奉献。任何人都不应该勉强你，给你

压力或让你一时冲动来奉献。哥林多后书 9：7说：

各人要随本心所酌定的，不要作难，不要勉强，因为捐得乐意的人是神所喜爱的。（哥林

多后书 9：7）

神喜悦甘心乐意的奉献，希望你奉献任何东西时都心甘情愿；不希望你苦巴巴地，怨声载

道地给衪奉献。神不希望你服事祂的时候汗流浃背。

神也不希望你奉献了之后又抱怨不已。所以如果做不到甘心乐意地奉献，倒不如不奉献，

尤其是你们对自己的奉献抱怨连连的时候，千万不要奉献。你想，这对神是一种何等大的

侮辱呢！

这就是为什么我们从来不讲一些话来激动人的情绪，让他们奉献的原因。我们也不鼓动人

奉献给神。事实上，你们也许注意到，我们教会到了收取奉献的时间时，主待人会说：

「现在请接待员收取奉献。」我事先给他们交待过：「年青人，你们要知道，我们不是从

别人的手里拿什么给神，只是收取别人甘心乐意的奉献。」

我们很高兴收取你给上帝的奉献，但不是拿走你的什么东西，也不想拿走你的任何东西。

如果你乐意奉献给神，我们愿意接收，而且这完全取决上帝对你的带领。除此以外，不应

该出于勉强或别和什么因素。因为这完全是你的神之间的事。所以，将东西奉献给神时，
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你应该欢喜、高兴，满有喜乐。这样，神收纳后必会祝福你。

神不希望你走出教会后说：「我不知道自己怎么这样，奉献了这么多。」神可受不了这

个，祂可不想要这种奉献，也不希望人出于压力的事奉。无论在哪里，在压力下服侍时我

就会流汗。

所以，在我看来，旧约中的祭司穿细麻布衣服具有很重要的意义。他们不会穿使人流汗的

衣服到圣所服侍神。服侍完后出来，他们会换上平常穿的衣服，将服侍时穿的亚麻布衣服

放在圣所里。

「不可剃头，也不可容发绺长长，只可剪发。祭司进内院的时候，都不可喝酒。」（以西

结书 44:20－21）

神不希望我们在虚假的情绪刺激下来侍奉。大家晓得当年以色列人最初在旷野将会幕建好

后，神从天上降火到祭坛的柴上，烧掉上面的祭物。那是多么令人兴奋的时刻，因为那看

起来完全是在自燃。当他们将祭牲预备放好，开始献祭时，神即刻就从天上降下火来烧掉

了祭物。这真是令人激动的时刻，因为神的荣耀已降临在会幕之上。看到这荣耀而激动人

心的事，百姓都面俯于地，敬拜神。

就在神向衪的百姓张显祂的同在之时，亚伦两个儿子拿答与亚比户拿着香炉就来到主面前

来烧香，可他们却用凡火点他们的香炉。神称那火叫做凡火，因为不是神给他们的。所以

他们这样做的时候，神又降下火来把他们烧死了。那时，主就吩咐摩西说：

「你要吩咐亚伦的儿子们，在他们来侍奉神前，不可以喝清酒浓酒。」

因为神不要我们一时冲动侍奉祂。衪要我们神智清醒的侍奉。我知道自己在做什么，不是
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受虚假的事物刺激来服侍神。

我以前也犯过类似的错误，以虚假的刺激鼓动别人来服侍神，我想主已经赦免了我。我以

前曾鼓动孩子们多带小朋友来上主日学。带得多的就奖励一辆脚踏车，其中带得最多的让

他免费去迪斯尼乐园玩一次。为此我曾想出各种各样的花招让孩子们带朋友来上主日学。

你知道，我这种做法给了他们不正当的动机。在这些事上我得罪了主，因为神要我们出于

纯正的动机来侍奉祂。保罗说：

原来基督的爱激励我们，（歌林多后书 5:14）

我们侍奉主的唯一动机应该是对祂的爱。这就是我们需要的唯一动机。就像歌中唱到的：

「我们侍奉你，因为我们爱你。」侍奉神的唯一动机就是爱。衪不要我们在任何其它事情

刺激下来侍奉衪。神不希望我们为着讨好牧师而侍奉，或者讨好教会的委员或任何他人，

包括我们自己。

神要我们单单因为爱祂而侍奉祂。这就是为什么我们教会尽量避免竞赛之类的活动来制造

虚假的侍奉动机的原因。我们也从来不请求别人来侍奉。

有很多人来对我说：「我们来这个教会已经很久了，我们以前在教会里教过主日学。在这

个教会我们怎样才能教主日学呢？」我告诉他们说：「你们已经做了，只要来问，你们就

可以参与了。」我们不会来请你，或者将主日学课本放在你手里，请求说：「拜托，拜

托，你来教教主日学好不好？或做做接待员或其它的服侍，好不好？」教会里有许多服侍

的机会。但是，没人来催你或勉强你做任何事情。因为我们希望神在你心里面做工，让你

因为受到爱的激励来服事祂。这样，我们就不需要每个礼拜跟在人的后面去推动他们继续
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服事下去。我们根本不需要在后面推。

有一次，我到德州某个教会去服侍。一个礼拜后，那里的牧师回来讲了一件让我非常感兴

趣的事。他说：「我们决定取消所有人为支持的事工，让教会中所有表面化的侍奉顺其自

然地消失。愿主亲自引导我们的服侍，而不是靠人为的努力。我们靠人为的努力侍奉得太

久了。」

就这样，他们让人为努力的活动与服侍项目自然消失了。我觉得这真是太有智慧啦。我们

教会的做法也非常相似。我们也没有任何依靠人的努力维持的聚会和项目。对此我们很直

接，也很坚持原则。神要我们停止某项服侍，我们就放手让其终止，绝不人为地努力支撑

下去，而是让那项事工自然停止。

所以，祭司进入圣殿前不可喝酒。对于他们的妻子，圣经说：

「他们不可娶寡妇和被休的妇人为妻，只可娶以色列后裔中的处女，或是祭司遗留的寡

妇。他们要使我的民知道圣俗的分别，又使他们分辨洁净的和不洁净的。」（以西结书

44:22－23）

接下来就都是祭司应该遵守的规条，一直到二十八节：祭司必有产业，我是他们的产业。

不可在以色列中给他们基业，我是他们的基业。

「有争讼的事，他们应当站立判断；要按我的典章判断。在我一切的节期必守我的律法，

条例，也必以我的安息日为圣日。」（以西结书 44:24）

接下来是国度时期，祭司们都该遵守的法律。

「祭司不可在以色列中得什么产业，我是他们的基业。」（以西结书 44:28）
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这和约书亚带领以色列人进迦南的时候为利未人和祭司所定的条例大致相同。

第四十五章

第 45 章描述了圣地的大小及其情况。描述如下：

「你们拈阄分地为业，要献上一分给耶和华为圣供地，长二万五千肘，宽一万肘。这分以

内，四围都为圣地。其中有作为圣所之地，长五百肘，宽五百肘，四面见方。四围再有五

十肘为郊野之地。要以肘为度量地，长二万五千肘，宽一万肘。其中有圣所，是至圣的。

这是全地的一分圣地，要归与供圣所职事的祭司，」（以西结书 45:1－4）

这是神为祭司及那些事奉他的人准备的，用作他们居住的圣所。

「也要分定属城的地业，宽五千肘，长二万五千肘，挨着那分圣供地︰要归以色列全家。

归王之地要在圣供地和属城之地的两旁，就是圣供地和属城之地的旁边；西至西头，东至

东头，从西到东，其长与每支派的分一样。」（以西结书 45:6－7）

你也许会问：为什么把这些事都讲一讲？说实话，我也不明白。对其中的很多内容，我只

能搁一搁，说：「主啊，我现在不明白，但我相信有一天你会让我明白。」

第九节，主吩咐祭司们说:

「主耶和华如此说︰你们要除掉强暴和抢夺的事，施行公平和公义，不再勒索我的民。」

（以西结书 45:9）

换句话说，不再向百姓收税，真是有趣。

「你们要用公道天平，公道伊法，公道罢特。伊法与罢特，大小要一样。」（以西结书
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45:10－11）

你们知道，那时候的商人他们有不同大小的量器。他们买货的时候用一套量器，卖东西时

则给你另一套量器，所以买卖很不公道。神说：「你们的量器要公道。」接下来，作者记

述了那时的各种量法及单位，我们至今都不明白这些单位。

「你要取无残疾的公牛犊，洁净圣所。祭司要取些赎罪牲的血，抹在殿的门柱上和坛磴台

的四角上，并内院的门框上。」（以西结书 45:18）

「本月初七日也要为误犯罪的和愚蒙犯罪的如此行，为殿赎罪。」（以西结书 45:20）

「正月十四日，你们要守逾越节，守节七日。要吃无酵饼。以色列人过去有好几次。他们

都重新遵命守逾越节。这些节，这些时刻都是让他们全国的人非常喜乐，非常感恩，也是

非常荣耀的时刻。」

第四十六章

下面我们要读四十六章。

「主耶和华如此说︰内院朝东的门，在办理事务的六日内，必须关闭；惟有安息日和月

朔，必须敞开。」（以西结书 46:1）

可见，内院的东门必须关闭六日，只有安息日才敞开。

「王要从这门的廊进入，站在门框旁边。祭司要为他预备燔祭和平安祭，他就要在门坎那

里敬拜，然后出去。这门直到晚上，不可关闭。在安息日和月朔，国内的居民，要在这门

口耶和华面前敬拜。安息日王所献与耶和华的燔祭，要用无残疾的羊羔六只，无残疾的公
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绵羊一只；」（以西结书 46:2－4）

这是在给耶和华献燔祭，事实上都在预指主耶稣基督。

「同献的祭有……」（以西结书 46:５）

这里描述了各种不同的献祭。

「王进入的时候，必由这门的廊而入，也必由此而出。在各节期，国内居民朝见耶和华的

时候，从北门进入敬拜的，必由南门而出；从南门进入的，必由北门而出。不可从所入的

门而出，必要直往前行，由对门而出。」（以西结书 46:8－9）

接下来涉及到孩子们的献祭。以其他们应当如何进场献祭等，如何出去才可以井然有序。

下面的我们就略过去了。他们所做的祭祀有很多规则。

第四十七章

以西结书第四十七章里，我门有河由东门流出。

他带我回到殿门，见殿的门坎下有水往东流出（原来殿面朝东）。这水从槛下，由殿的右

边，在祭坛的南边往下流。（以西结书 47:1）

现在，从神的殿里面有河流出来，流向东面，这些事情在撒迦利亚书也曾经提到过，我在

启示录第二十二章中也描述到类似的情景。他们从北门出入，因为东门只是为王出入而用

的。

他手拿准绳往东出去的时候，量了一千肘，使我趟过水，水到踝子骨。他又量了一千肘，

使我趟过水，水就到膝；再量了一千肘，使我趟过水，水便到腰；又量了一千肘，水便成
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了河，使我不能趟过，因为水势涨起，成为可洑的水，不可趟的河（以西结书 47:3－5）

有趣的是，这条河流自神的殿，由东向约旦河谷流去，越来越深。在头两千英尺长的地方

水只到踝子骨；在次两千英尺长的地方水就到了膝盖那么高；走过四分之三英里后，水就

高过了人的腰部；再往前走二千英尺，水就会没过人的头。

可见，这是一条从耶路撒冷流出来的大河。发源于神的殿，也吸纳了其它河流的水，可能

流经橄榄山中间裂开后形成的那个山谷，一直流向约旦平原。

他对我说︰「人子阿，你看见了甚么？」他就带我回到河边。我回到河边的时候，见在河

这边与那边的岸上，有极多的树木。他对我说︰「这水往东方流去，必下到亚拉巴，直到

海。所发出来的水，必流入盐海，使水变甜。〔原文作得医治下同〕这河水所到之处，凡

滋生的动物，都必生活；并且因这流来的水，必有极多的鱼，海水也变甜了。这河水所到

之处，百物都必生活。必有渔夫站在河边，从隐基底直到隐以革莲，都作晒〔或作张〕网

之处。那鱼各从其类，好像大海的鱼甚多。」（以西结书 47:6－10）

有意思的是，这条河会一直流到死海，而且给它带来医治的能力，以至它不再是「死

海」，海中竟然可以养活各种各样的鱼，成为大渔场。你也许想到那里开一个鱼饵摊，那

么到了国度时期，你将成为一个成功的商人。因为那时有很多人天天到隐基底直到隐以革

莲一带去钓鱼。

现在，死海边的沼泽地带充满盐碱。到了那时，这一带还会存留下来，但死海的大部份地

区都将恢复正常，得到医治。

「在河这边与那边的岸上，必生长各类的树木。其果可作食物，叶子不枯干，果子不断
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绝。每月必结新果子，因为这水是从圣所流出来的。树上的果子，必作食物，叶子乃为治

病。」（以西结书 47:12）

这些树非常有趣。它们一年到头都结果，而且每个月结不同的果子。这些果子能供应生命

所需，非常有益。它的叶子还有药用价值，可以用来医治。

在启示录二十二章中可以看见，从主的宝座发源的生命河的两旁有一些树，它们也是能这

样结果子。你也许会说：「我没见过这种树。」你当然没见过。因为上帝还没创造出它

们。但是，祂会在国度时期，将它们创造出来。要神创造一种果树，具有很好的营养价

值，而且一年十二个月都结果子，这又有多难呢？

我们都希望自家的后院有这样的果树，它的叶子可治病，就像天上的生命河边的树一样。

那生命河从上帝的宝座发源，流经了玻璃海，非常清澈透明。将以西结书的这一段和启示

录二十二章放在一起读，就可发现它们的相关性。

就像旷野的会幕是天上会幕的模型一样，这很可能也是天上的模型，这条河很可能是 启示

录二十二章里描写的发源于神的宝座的生命河的影子。

第四十八章

在这里，上帝透过先知指示了新的应许之地的边界，北边到大马士革，南边埃及小河。之

后，上帝又划分了各支派的地界。最北边是但，亚设，然后是玛拿西，以法莲，流便，

处在较南边的是犹大。在犹大有新圣殿和祭司。在国度时期，圣城将被重建。当然，这一

部分已被神分别为圣，留给祭司，不可买卖。

这一地区的余民将为王分别出来。另外，住在南边的还有便雅闵，西面、以萨迦，西布伦
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和迦得。如果你往南到西乃一带走，将会发现，全地都是青翠茂盛，适于耕种。再进一

步，先知的预言将得以应验，就是沙漠地涌流泉水，开满鲜花等等。应许之地和全地都因

上帝的大能得以恢复。

那时，耶路撒冷城将有十二个门，都将按以色列十二支派命名。北面有流便门，犹大门，

利未门；东面有约瑟门，便雅悯门，但门；南面有西缅门，以萨迦门，西布伦门；西面有

迦得门，亚设门，拿弗他利门。

「城四围共一万八千肘。从此以后，这城的名字，必称为耶和华的所在。」（以西结书

48:35）

就是上帝之城。因此，这城有一个美丽的名字：「耶和华的所在。」

我曾跟你们说过，我很高兴与大家一起看以西结书这一部分。我也不想假装完全了解这些

事。我知道一部分就跟大家分享一部分。正如哥林多前书 13：12 说：等到那完全的来

到，就会全知道了。但在主让我全知道之前，我不明白主为什么要这样做，为什么不让我

现在完全明白？

那个时间毕竟不是我的，而是以色列人的。而且，时候还没有到，那是国度时期；另外，

我也没必要一定要现在就完全明白。我相信到那一天我会完全明白的。那时，我会走遍全

城，走过各个城门，说：「啊，我明白了。」也许我会找以西结说，不错，你给我们描述

得相当好。过去我不明白，现在看来，你的描写真是不错!因为那时我会完全明白，尽管

我现在对整个事情仍然模糊不清。

但是，等到读但以理书的预言时，我们会明白的。因为但以理说的在我们看来，已经成就
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并要成为过去。而且，神也让我们清楚多了。

以西结书从第三十九章之后的经文就涉及到了我们和我们的时代，我们能够明白。但以后

的事，因为还不是我们应该明白的，所以神未向我们显明。

这就是为什么你们会听见有人反对大灾难以前教会被提的原因。他们说教会教义历史中没

有这样的教义。这种理论是在近代才被人提出来，所以没有足够的权威。

我个人却不这样认为。在教会历史学中有很多的教导，不少是我完全不同意的。比如 俄利

根教导的受洗重生论和婴儿浸礼等。我认为圣经并没有这样教导。但这却是历史上教会的

教义之一。所以，我不认为所有历史上教会的教义都合乎圣经。

第二，马丁路德那个时候并不会发生教会被提之事，为什么上帝会将教会被提的事启示给

他呢？即使现在，我们也不能完全了解以西结书，因为这些话不是为我们这个世代预备

的。神不必让我们完全明白它，因为这部书是为了以后的世代而写的。

但是「被提」却是为我们这个时代的。当但以理书想要明白先知的预言时，神对他说：将

这一段话封住，因为这话是为末世准备的。那时候，知识必会加增。

在诗篇中，诗人谈到将来时说，以色列的重建等。并说：「这些事都是为将来的世代写

的。」诗篇中写到未来以色列的重建时，说：这是为未来的世代而写的，不是为现时世代

的人写的。所以在圣经这里，上帝特别为我们这一代人写下了一些经文。

尽管教会被提不是过去教会的教义的一部分，但它的确是保罗在新约中的教导。不过在教

会历史中被遗失了一段时间。我们知道，在教会历史的黑暗时期，有不少宝贵的真理都曾

失落过。
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教会确实经历过中世纪的黑暗时期，也要为进入黑暗时期负相当的责任，因为教会也犯了

罪，教会在一段历史时期曾抵制早期的科学发现，因为那些发现和教会的一些教导相冲突

的。当早期的科学家用望远镜观察天空，以了解有关宇宙的知识，而这些认知又跟历史上

教会的教义相矛盾时，教会却压制他们。

教会的历史并不都光彩。记得司提反被带到公会面前的时候，公会的祭司和长老一个个都

是以自己的祖先和传统来夸口——「我们的祖先这样，我们的祖先那样……」但司提反却

给他们泼冷水，跟他们回顾一番历史后总结说：「那一个先知没被你们祖先逼迫呢？」他

向他们提示道：「你们的历史非常黑暗，非常非常阴暗。」

我认为教会历史实际上也有不少黑暗面。对教会历史让我觉得令人羞愧的地方，我不想辩

解。如果有人来质问我教会过去历史时期的教义，我真的会觉得困窘，觉得尴尬。

显然，那些历史没有真实地代表耶稣基督，否则，那时和现在都会有更多的人信主。结果

教会却成了一个大大的绊脚石，压制了人类的进步和发展。我为教会历史上的这些事感到

羞愧，也不会为之进行任何坦护；相反地，要为此抱歉。

我不必犯同样的错误，也不必为他们的错误负责。你们的孩子在大学上课的时候，常常会

碰到相关的问题。因为他们的教授会提到相关历史问题，比如教会在历史上曾以基督的名

义发动战争，杀了多少无辜的人，多么多么凶暴等等。

你可能会对此极力辩护。我在读大学时，每次碰到此类争论时，通常都会抬不起头来。直

到耶稣对我说：「嗨，这些所为并不代表我，也不是我所认同的基督教。」于是，我对他

们说：「等一等，这些人并不代表真正的基督教。不能因为他们说自己是基督徒或是以教
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会的名义做事情就能认定他们代表真正的基督教。」

你可以买到葡萄瓜子。它既不是葡萄也不是瓜子，你不知道它究竟是什么。事情就是这

样。同样道理，我也无须为教会以前的人所犯的错误负责任。

但我必须为自己犯的错误负责。这是一个重大的责任。因为对我来说，过一个符合圣经要

求的生活非常重要。我努力寻求顺从圣灵的引导；寻求爱基督所爱，成为顺从上帝命令的

模范。

既然人们因教会过去犯的错误批评教会，他们就会继续批评教会。而我们则可以通过过一

个模范的生活来矫正他们的认识。这样人们会指着你说：「这才是一个真正的基督徒。」

去以色列旅行非常有意思。我们曾跟那里的一些犹太人谈话。他们说：「教会这样，教会

那样……基督徒这样，基督徒那样等等。」

我们就说：「等一等，等一等。你们是在谈基督徒吗，我们就是。你们的意思是什么？」

他们说：「不，你们不是。你们是各各他教会的人，你们不同。」有趣的是他们认为我们

不同，但他们不知道要将我们归为哪一类，他们不了解我们。

我们对他们的爱心和关怀是那么多，简直就像一个谜。我迫不及待地希望将我们的牧师送

遍以色列的每一个角落来宣扬主对他们的愛！

碰巧的是，今年十二月三号我们在约旦河边购买的洗礼场地举行开张典礼——我们奉献了

金钱给旅游事工团体，要他们建一个施洗场地。他们就邀请我在那里讲一段话。我非常珍

惜这个向犹太人的讲话，借此我可以告诉他们为什么我们爱他们；对他们的土地感兴趣；

为什么我们买这个场地建设受洗池，受洗到底是怎么回事，有什么意义。因此，请各位为
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我祷告，因为这是神给我们的一个荣美的分享机会。

要知道，你们就是别人认识基督教的活圣经。别人对基督教的认识是从你我身上来的。主

耶稣说：「当将你们的光照在人前，让人看见你们的好行为，就将荣耀归给你们在天上的

父。」（马太福音 5:16）。

愿神帮助我们，不要让别人指着说：「如果基督徒是这个样子，我才不愿成为基督徒

呢。」愿神来帮助我们成为世上的盐，世上的光，引起他们对我们主耶稣的渴慕！

愿主祝福你们，愿圣灵充满你们，愿神的爱充满你们。愿神看顾你们。让我们每一个人更

加成熟，更努力的追随神，成为神希望成为的样式。愿我们都行在神的爱中。奉主耶稣基

督的名祷告。阿门。


